
 

COLLEGE  PAUL  BERT 

12  RUE  DES  ECOLES 

78400  CHATOU         

                             

 

                                    COMPTE  RENDU  D’ASSEMBLEE  GENERALE  DE 

L’ASSOCIATION  SPORTIVE  DU  COLLEGE  PAUL  BERT 
 

 

Le mercredi 16 décembre 2015  Madame la Principale ouvre la séance à 12h20 en présence de 19 personnes.  

 L’Ordre du jour est le suivant : 

1. Introduction de Madame Bauza (présidente de l’Association Sportive). 

2. Présentation de l’A.S. par  Madame Koch-Mathian (secrétaire). 

3. Rapport d’activité 2014-2015. 

4. Projets de l’année 2015-2016 et point sur la rentrée sportive par activités : 

 Nombre de licenciés. 

 Equipes engagées dans différentes compétitions. 

 Détail des activités par tranche d’âge. 

 Conditions de pratique. 

5. Règlement intérieur de l’A.S. 

6. Rapport financier de la trésorière (Madame Koch-Mathian) et budget prévisionnel. 

7. Election des membres du Bureau et du Comité Directeur. 

 

 

1. Madame Bauza souhaite la bienvenue aux 14 élèves présents, un seul garçon!  Elle complimente donc vivement les    

13 filles, malgré le constat qu’elles soient toujours en nombre très inférieur  par rapport à celui des garçons inscrits à l’AS.     

Elle signale l’absence des élèves de 3ème, en stage en entreprises, et regrette celle des parents pourtant conviés et prévenus.      

Elle félicite les élèves déjà en compétition et dont les premiers résultats sont très satisfaisants.    

 

2. L’Assemblée Générale a pour objet de réunir ses dirigeants et ses adhérents afin de les informer du fonctionnement de 

l’association. 

Notre A.S. est présidée par Madame Bauza, Principale du collège, et administrée en sus par les 4 enseignants d’EPS, 

des membres adultes de la communauté éducative et des élèves (à élire cette après-midi). 

Elle a pour vocation la pratique volontaire d’Activités Physiques et Sportives dans le cadre du collège, en référence à 

un projet éducatif qui a été réactualisé en 2015, a été  présenté au premier Conseil d’Administration du collège et est à la 

disposition de tous. Elle est affiliée à l’Union Nationale du Sport Scolaire : l’U.N.S.S. 

L’A.S. Paul Bert fait partie du district de Chatou regroupant 8 collèges de : Chatou (2) – Croissy – Montesson -          

Le Pecq- Le Vésinet et La Celle Saint Cloud (2). 

Cette année, les activités proposées le mercredi après-midi sont le badminton, le volley-ball, l’aérobic, le tennis de 

table, le basket-ball dont les entraînements se déroulent 2 midis par semaine. 

152 élèves, au total, dont 61 filles sont d’ores et déjà licenciés soit 29,17% de l’effectif du collège, ce qui est stable, et 

avec une plus forte proportion du niveau quatrième.  

 

 

3. Rapport d’activité 2014-2015 : bilan statistique et palmarès : 

150 licenciés à l’U.N.S.S. (83 garçons pour 67 filles) soit 30,12% des élèves de l’établissement se sont inscrits à l’A.S., 

ce qui était en forte hausse par rapport à l’année précédente (103 adhérents). Plus des 2/3 d’entre eux ont participé à au moins 

une rencontre inter-établissements. 29 étaient Jeunes Officiels.                                                                                                                                                 

En badminton Benjamin : 13 élèves ont fait le championnat de district. En Minimes : 18 élèves ont fait le championnat 

et 4 duos sont parvenus au championnat départemental.   

En volley : 20 élèves ont joué en championnat de district et certains sont allés jusqu’en ½ finale départementale.  

En aérobic : 18 filles se sont présentées aux championnats départemental et académique. 

En basket : 11 benjamins ont joué en championnat et une équipe s’est classée 4ème au niveau académique. 

               Au cross 2014, 46 athlètes ont concouru dans les différentes catégories : 15 BG, 13 BF parmi lesquelles Clémence 

CHABOD est montée sur la 1ère marche du podium, 7 MG, 1 CG et 10 MF.  

                Rajoutons à ce bilan, l’activité tennis de table pratiquée en loisir pendant toute l’année par 9 élèves. 

                Enfin, la saison s’est clôturée par la fête de l’AS qui a été l’occasion d’un grand tournoi de badminton au gymnase et 

de belles démonstrations d’aérobic en présence de quelques parents. Par ailleurs, 5 élèves de troisième ont été récompensés pour 

leur assiduité à l’AS tout au long de leur scolarité au collège.  
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4. Perspectives de cette année 2015-2016 :  

 

                Rapidement après la rentrée, le mercredi 16 septembre, lors de la journée nationale du sport scolaire, tous les élèves de 

6ème ont été mobilisés dans la matinée pour s’affronter physiquement lors de petits défis. Initiée pour promouvoir le sport à 

l’école, la journée s’est poursuivie par une après-midi Portes Ouvertes durant laquelle 101 collégiens ont pu essayer les activités 

physiques proposées à l’AS par les enseignants d’EPS. Elle a nettement débouché sur l’inscription de nouvelles recrues. 

 

Rapport de Madame Koch-Mathian : 

              L’activité badminton-compétition, prédominante dans le district, a correctement démarré avec 22 inscrits : 17 benjamins 

et 5 benjamines. Les entraînements au gymnase de 15h15 à 16h30 alternent avec les compétitions à l’extérieur, toute l’année, 

selon un calendrier préétabli qui a été distribué et un affichage s’effectue régulièrement sur le panneau de l’A.S. sous le préau. 

Les nouveaux inscrits suivront les actions de formation de Jeunes Officiels qui seront validées (tests théorique et pratique) en 

2016. La 1ère compétition en duo a eu lieu, pour tous ceux qui s’y étaient engagés, le 4 novembre. Puis une 2ème compétition    

en duos masculins s’est déroulée le 2 décembre dernier. A la rentrée de janvier, 1 équipe mixte (2 filles + 2 garçons) pourra 

s’affronter aux autres équipes du district. 

               En tennis de table, 4 garçons et 1 fille, tous de sixième ou cinquième sont inscrits et pratiquent en loisir au gymnase    

de l’île de 13h30 à 15h00.   

                        

                Rapport de Madame Cézanne : 

              En badminton, s’entraînent 28 élèves de 4è-3ème dont 11 filles. Ils sont libres de choisir de ne pas faire de compétition.                       

15 badistes, dont 3 filles en trio, ont participé aux premières compétitions en duos et une équipe mixte pourrait se constituer. 

Chez les garçons, en force sur le championnat, une perspective de podium est envisageable. 2 créneaux d’entraînement au 

gymnase, le mercredi de 12h15 à 13h15 et le lundi midi où les élèves se retrouvent très peu nombreux. Ils passeront également 

les tests de Jeunes Officiels. 

               En aérobic, 17 filles, dont 5 en sixième, les autres en cinquième et quatrième, débutent ou poursuivent cette pratique 

très physique et exigeante. Elles s’entraînement principalement au gymnase de 13h15 à 14h15 le mercredi, un autre créneau étant 

proposé le mardi midi. Les 3 équipes se préparent en vue des compétitions départementale le 17 février et académique le 6 avril. 

2 équipes sont en critérium (les plus débutantes) et une en équipe d’établissement (la plus confirmée, suivie depuis l’entrée en 

sixième) sur un championnat de niveau supérieur permettant d’accéder potentiellement au championnat de France. Les filles sont 

assidues aux entraînements et, parmi les « anciennes », vont se rendre à  la journée obligatoire de formation de juges le mercredi 

27 janvier pour valider leurs compétences de niveau départemental ou académique. Les élèves peuvent avoir une pratique de 

loisir ou à visée compétitive, au choix. Elles se retrouvent entre copines ou avec un désir de réussite plus ambitieux.                                                           

 

                Rapport de Monsieur Enault :  

 

              En volley-ball, 58 inscrits : 13 benjamines, 21 benjamins, 10 minimes filles et 14 minimes garçons. Les premières 

compétitions, confrontant les 2 collèges du district, se sont déroulées les 4 novembre et 2 décembre. 8 équipes (40 élèves) y ont 

participé dans toutes les catégories. Les résultats sont excellents. Mr Enault espère parvenir au championnat académique. Une 

équipe de minimes garçons veut concourir en équipe d’établissement afin de se mesurer à du plus haut niveau. A l’entraînement, 

les plus âgés et expérimentés sont relativement autonomes mais Mr Enault déplore surtout parmi les 6èmes un manque de 

discipline. Il pourrait être amené à prendre des sanctions allant jusqu’à l’exclusion. Les nouveaux inscrits passeront  le test 

théorique de Jeune Arbitre de volley-ball. Le test pratique sera validé lors des rencontres interdistricts. Les volleyeurs déjà 

arbitres de niveau district pourront être évalués au niveau départemental. Il faut connaître parfaitement les règles du jeu. Les 

entraînements ont lieu au gymnase de 14h00 à 15h15 le mercredi et le mardi midi pour une vingtaine d’élèves. La régularité est 

indispensable pour progresser dans cette activité très technique.  

                                                                                

 
             Rapport de Monsieur Haeyaert : 

 

           Après le succès rencontré par la section Basket créée en 2014, les enseignants d’EPS ont décidé de poursuivre l’activité  

sous forme d’entraînements 2 midis par semaine et de participer aux compétitions le mercredi après-midi. 37 élèves : 14 

benjamins et 23 minimes dont 6 filles, se sont inscrits, constituant ainsi 3 équipes de benjamins, 2 de minimes garçons et 1 de 

minimes filles. Elles ont fait les premières compétitions et se classent parmi les meilleures. 

 

           Le cross interdistrict, prévu le mercredi 18 novembre 2015, auquel 21 élèves s’étaient inscrits, a été annulé ainsi que le 

cross départemental. 

 

            En conclusion, des pratiquants supplémentaires peuvent rejoindre le groupe de tennis de table et des benjamines en 

renfort au badminton. Des élèves peuvent aussi donner un coup de main à Madame Cézanne pour écrire dans le journal de l’AS 

dont une parution a été faite en décembre par les professeurs d’EPS. Une vidéo a également été tournée pour promouvoir l’AS.         

 On peut s’y inscrire à tout moment de l’année.   

          Toutes les informations concernant l’A.S. se trouvent sur le site Internet du collège dans la rubrique « AS ». Ne pas hésiter 

à les consulter ainsi que ce qui se trouve affiché, en dernière minute, jusqu’au mardi soir, sous le préau. 
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5. Les enseignants insistent sur l’obligation de présence des élèves à l’A.S. afin d’assurer le bon déroulement des 

entraînements et des compétitions. Ils ont élaboré un règlement intérieur que tout élève inscrit a du approuver ainsi que ses 

parents. Madame Bauza souligne l’engagement qui est pris à l’inscription, des uns par rapport aux autres et à l’équipe. 

 

6.  La cotisation des élèves est maintenue en 2015 à 30 Euros dont 15 Euros  reviennent à l’achat de la licence U.N.S.S. et 

à l’assurance MAIF.  Le reste de l’ensemble des cotisations est reversé au district (1500€) et à l’UNSS (80€) pour l’affiliation de 

notre A.S. à la fédération du sport scolaire et pour les dépenses en récompenses, goûters et les frais de déplacements en cars. 

D’autre part, une partie des recettes (dont la subvention municipale de 700,00€) a servi à financer l’achat de balles de tennis de 

table, les 2 transports supplémentaires lors des rencontres de niveau académique (en aérobic et basket) et des justaucorps colorés 

pour l’aérobic. Il est envisagé d’acheter, pour cette année, des balles, des justaucorps et des maillots réglementaires pour les 

compétitions de basket. D’autres matériels et dépenses viendront compléter en fonction des besoins et propositions. La somme 

globale allouée à ces achats en 2016 serait de l’ordre de 1667€.                                                                                                                         

              Bilan financier :   

     En caisse au 1er septembre 2014                            224,11 € 

     Recettes 2014-2015                                           + 4432,00 € 

     Total                                                                      4656,11 € 

     Dépenses 2014-2015                                          - 4171,47 € 

     Solde au 31 août 2015                                           484,64 € 

               Projet de budget pour l’exercice en cours : 

                          En caisse au 1er septembre 2015                               484,64 € 

                          Recettes                                                                 + 5501,00 € 

                          Total                                                                         5985,64 € 

                          Dépenses                                                                - 5501,00 € 

 
                Nous rappelons aux élèves qu’ils peuvent acheter le tee-shirt de l’AS Volleyball ou Badminton au prix de 6€. 

                                                                  

7.  Il est ensuite procédé à l’élection des membres du Comité Directeur 

              5 membres de droit : 

  

Madame Bauza, Principale du collège, Présidente. 

Madame Koch-Mathian, professeur d’EPS, Secrétaire et Trésorière. 

Madame Cézanne, professeur d’EPS. 

Monsieur Enault, professeur d’EPS. 

Monsieur Haeyaert, professeur d’EPS. 

 

1 membre de la communauté éducative : 

 

Monsieur Lhommeau, Principal adjoint du collège. 

. 

 

             5 élèves et leurs suppléants : 

              

             BOUZOURENE Inès, licenciée en Aérobic; SELDIR Ambre, suppléante; 

             LAFSIHY Malake, licenciée en Aérobic; JAMET-FOURNIER Anaïs, licenciée en Badminton, suppléante; 

             DUCAMP Marta, licenciée en Volley; KOCH Jeanne, suppléante;  

             GAYSSE Marie, licenciée en Aérobic ;       

             MERAOUMIA Aziza, licenciée en Aérobic.                                   

                                                                                                    .      

              Madame Cézanne rajoute que la municipalité de Chatou récompensera Clémence CHABOD  lors de la soirée du mérite 

sportif des catoviens le 17 décembre 2015 à 18h30 à l’espace Hal Singer. 

 

              Madame Bauza conclut qu’elle souhaiterait organiser une journée de partage sportif avec des adultes handicapés, 

basketteurs en fauteuil, par exemple. Elle pourrait faire appel aux élèves de l’AS pour la mise en place de cette rencontre. 

 

             Elle remercie à nouveau les élèves présents, certes peu nombreux, dont certains sont inscrits depuis 3 années et les 

félicite pour leur ténacité et leur persévérance. 

 

             Elle leur souhaite  une belle année sportive, du succès en compétition, de bien représenter le collège et de le faire 

connaitre dignement lors des rencontres. Et à tous de Joyeuses Fêtes de fin d’année. 

 

 

                                                                                                                                  Fin de séance à 13h05. 
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